

Traerá cola

Pilar IPARRAGIRRE

Temor a que sucediera había, Y ocurrió. Muere la mujer herida por la Ertzaintza el jueves anterior», destacaba "Euskaldunon Egunkaria", junto a un «antes de que muriera Rosa Zarra, su familia puso una denuncia contra la Ertzaintza y pidió justicia». La noticia tuvo eco en todos los diarios de la Piel de Toro, si bien sólo los de la zona mostraban su condolencia, en algunos casi superada por un temor mayor, ése que llevaba a "El Diario Vasco" en concreto a definir el suceso como «una trágica desgracia bajo el riesgo de la manipulación», y es que «resulta preocupante que el mundo radical intente instrumentalizar» etcétera. En fin, con echar un vistazo a Hemeroteika conocerán debidamente las preocupaciones del diario guipuzcoano, así como las de "El Correo Español" y José Félix Azurmendi en "Deia". Otro era el planteamiento de "El Mundo", sin embargo. «Atutxa no puede defender otra vez lo indefendible», indicaban sus Impresiones, además de que «tiene que dar explicaciones cuanto antes y sancionar ejemplarmente alertzaina que actuó de modo injustificable». Pero, miren, había algo en el discurso que nos llevó a severa reflexión. «Un agente que dispara a corta distancia contra una mujer de 58 años —si fuera mayor, más joven u hombre en circunstancias similares imaginamos que el autor opinaría igual— que no

participaba en los disturbios —esto, ven, nos ha dado qué pensar, ¿caso por el hecho de tomar parte estaba justificado idéntico pelotazo?— «representa un peligro social, máxime si va armado y escuda su agresividad en su condición de garante de la seguridad ciudadana», concluyendo que «un hombre que actúa así no puede seguir ni un minuto más en un cuerpo policial». Por si surgieran muchas voces similares, el Parlamento de Gasteiz, en su declaración manifestaba «el apoyo de los firmantes al colectivo de la Ertzaintza», lefamos en la letra menuda de "El Correo Español", que en titulares indicaba «los partidos no consiguen consensuar un comunicado conjunto de condolencia», pues resulta que «EA, IU y HB se desmarcan de la declaración de los demás grupos parlamentarios». ¿Razones del desmarque? Les comentaremos las de EA e IU. Van y exigen incorporar al documento un nuevo párrafo «exigiendo el total esclarecimiento de las circunstancias que han rodeado este desenlace». ¡Completamente fuera de lugar, no nos digan! La cosa es que, al ladito mismo de esta información venía otra. La misma que en "Deia" rezaba «Atutxa responde a Galindo» —¿les corree la curiosidad?—. Va y le dice: «La dirección de ETA está formada por gente de quinta fila», que de «buena dirección y buena militancia» como decía el coronel, nanay, vaya. ¡Esto sí que traerá cola!

Kafka goiztar

TXILLARDEGI / Hizkuntzalari eta idazlea

Torturaz hil zituzten. Ezer ba al dago latzagorik?

Gero, hamaika urtez, izkutatatu egin zuten egia. Gorpuzak berak ere izkutatatu zituzten. Eta azkenean herzkondarrak bederen Gipuzkoara ekartzea erabaki zuten.

Orduan Hondarribiakoa eta Tolosakoa gertatu zen. Eta eztabaida eroak hasi ziren: sinatzea beharrezkoa al zen? Non eman behar ziren gorpuk: Hondarribiala kanposantuan? «Kontu gehiegiz» jokatu zutela esan du Atutxak...

Ez zuen Praha-tar judu famatuak dena somatu. Euskal Herrian bertan gertakari «kafkaiarrikorik» ere ikusiko genuen... Eta are okerrago: gertakarien kaka, torturapean hildako bi gudarien patu lagarria, ahantzita: «no está claro dónde ni a quién se debería haber hecho la entrega de los cadáveres»...

Probokazio, hutezan bizi izan gara aste hauean. Atutxaren morroinek ongi bete dute beren eginkizuna: ahaztu ere egin zaigu Lasa eta Zabala torturapean hil zirela. Mozorrokeria bikaina!

Non dago espainiar inperialismoaren zapalketa-lana? Dena bihurtu dute «euskaldunen arteko» ikamika; are «abertzaleen arteko» saltsa, omen... Bap! «Pakto»-koen maila harrigarria hortxe daukagu, garbi, nabarmen. Helburua lortu da: torturapean hildakoek berek ez dute madarikazioa besterik merezi.

«Pakto»-ko gizaurenek lortu dute.

Baina, beharbada, ez dagokio Atutxari «chiquito de Vizcaya» izendapena. Berak, eta bere buruquideek, «Grande de España» deitzea nahiago omen dute.



MIATUZ

Y ocurrió. Muere la mujer herida por la Ertzaintza el jueves anterior», destacaba "Euskaldunon Egunkaria", junto a un «antes de que muriera Rosa Zarra, su familia puso una denuncia contra la Ertzaintza y pidió justicia». La noticia tuvo eco en todos los diarios de la Piel de Toro, si bien sólo los de la zona mostraban su condolencia, en algunos casi superada por un temor mayor, ése que llevaba a "El Diario Vasco" en concreto a definir el suceso como «una trágica desgracia bajo el riesgo de la manipulación», y es que «resulta preocupante que el mundo radical intente instrumentalizar» etcétera. En fin, con echar un vistazo a Hemeroteika conocerán debidamente las preocupaciones del diario guipuzcoano, así como las de "El Correo Español" y José Félix Azurmendi en "Deia". Otro era el planteamiento de "El Mundo", sin embargo. «Atutxa no puede defender otra vez lo indefendible», indicaban sus Impresiones, además de que «tiene que dar explicaciones cuanto antes y sancionar ejemplarmente alertzaina que actuó de modo injustificable». Pero, miren, había algo en el discurso que nos llevó a severa reflexión. «Un agente que dispara a corta distancia contra una mujer de 58 años —si fuera mayor, más joven u hombre en circunstancias similares imaginamos que el autor opinaría igual— que no

NERE TXANDA

HEMEROTEKA

ABC

Elkarri

Ovidio

El movimiento vasco Elkarri ha convocado para hoy en la madrileña Puerta del Sol un encuentro bajo el lema «Voluntad democrática y de diálogo para la paz en Euskal Herria». A pesar de dicho lema, es preciso señalar que la propuesta de Elkarri, mantenida desde que este grupo se puso en marcha, se inscribe en la línea de los que defienden el diálogo con ETA y sus títeres. De ahí que, con toda razón, la Asociación de Víctimas del Terrorismo (AVT) haya denunciado la convocatoria como manipuladora y engañosa. Sin duda, trabajar por la paz en el País Vasco es un noble cometido, pero en él siempre hay que tener presente lo que muy acertadamente, con motivo del llamamiento de Elkarri, ha recordado la AVT: «La paz sólo la alteran los violentos, es decir, los terroristas de la banda criminal ETA, que el pasado 7 de junio celebraron un triste aniversario: 27 años de asesinatos, extorsiones, chantajes y toda clase de tropelías y violaciones de derechos individuales de ciudadanos vascos y resto de españoles». Propugnar el diálogo con la banda mafiosa es un completo error. No sólo no soluciona el problema del

terrorismo y es un agravio para los cientos de víctimas inocentes y sus familias —que tienen un inalienable derecho a que se haga justicia—, sino que da alas a los violentos, quienes interpretan cualquier acercamiento como un signo de claudicación.

El Diario Vasco

La muerte de Rosa Zarra, una trágica desgracia bajo el riesgo de la manipulación

Pulso del día

El fallecimiento de Rosa Zarra Marín, de 58 años, que recibió un pelotazo de goma de la Ertzaintza el pasado día 22 en los enfrentamientos de la Paloma de la Paz, supone una tragedia. Desde esta primera constatación, resulta preocupante que el mundo radical intente instrumentalizar esta lamentable muerte en su estrategia de tensión, agresión a la sociedad democrática y desprestigio de la Policía vasca. Debe deslindarse con claridad esta esfera del drama personal y humano —que la inmensa mayoría siente con sinceridad— de la explotación victimista que se está haciendo desde sectores del MLNV para llevar el agua a su molino de intransigencia y odio. Hay que recordar que los graves enfrentamientos registrados aquel día en la capital donostiarra fueron desencadenados, precisamente, por un



Martimorales en "ABC", 1-VII-95.

grupo radical que intentó agredir a manifestantes que reclamaban pacíficamente la libertad de José María Aldaia. No hay que olvidar que son las contramanifestaciones del entorno de HB las que provocan estas situaciones de tensión. A la Ertzaintza se le podrá exigir que tenga el máximo celo en su actuación, que procure evitar que estos hechos tan lamentables vuelvan a repetirse y que se ponga a disposición judicial para que este caso sea investigado si fuera necesario y oportuno. Pero siempre desde el apoyo a una labor que, ese mismo día, intentaba evitar que los violentos agredieran a los manifestantes pacifistas y que pretendía garantizar el derecho a la manifestación pacífica. Manipular la muerte de Rosa Zarra constituye un rechazable despropósito.

Deia

Escalada hacia el abismo

José Félix Azurmendi

Además de lamentarse por la acumulación de malas suertes que han concurrido en la muerte de Rosa Zarra, algo más habrá que hacer. Alguna conclusión tendrá que sacar la Ertzaintza de esta dolorosísima lección. Alguna explicación deberá dar a la familia y a la sociedad. Alguna conclusión tendrán que extraer los ciudadanos, para atajar el desánimo provocado por esta especie de escalada fatal hacia el abismo. Si algo no tiene sentido hoy, salvo que se desee crispas más, es lo que ha hecho LAB: convocar una

huelga general en Donostia, llamar a otra jornada de lucha —¿cuántas van en las últimas semanas?—, arrojándose un liderazgo y representatividad que no le corresponde, como si de competir con otras fuerzas afectas en convocar antes y más se tratara. Alguna lección habrá que extraer también de la nueva y vergonzosa agresión en Hernani conocida ahora. [«En los 'sanjuanés' de Hernani también agredieron a un militante del PNV»].

El Correo Español

Muerte lamentable

Apuntes

El fallecimiento de Rosa Zarra, la mujer que resultó herida en San Sebastián por el impacto de una pelota de goma, supone un hecho lamentable y un reflejo del clima de agresividad que vive este país. La investigación interna anunciada por Atutxa parece obligada, aunque insuficiente. Sería preciso, además, una investigación judicial que determine hasta qué punto fue decisiva la actuación de la Ertzaintza, el estado de salud de la fallecida o el comportamiento de los médicos, quienes no apreciaron inicialmente la gravedad de las lesiones. Mientras que los pacifistas se movilizan hoy, como ante cualquier muerte, HB y LAB han convocado una jornada de huelga, en la que no es descartable que este desgraciado episodio pueda ser utilizado para engordar aún más la espiral de violencia.